

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.

MAHON. Orfila.

IVIZA. Cabot.

Sale todos los días excepto los sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca ó Ivizá fran-
co de porte 10 rs.
En los demás puntos del
Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto. . . 1 rl.

PALMA.—DOMINGO 2 DE JULIO DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Una reflexión principalísima sugiere la lectura del importante artículo del *National Intelligencer* que nos trajo el último correo de los Estados-Únidos. Cuestion acerca de la cual salen á luz escritos de la naturaleza en el mismo país que la revocado, es indudablemente insostenible en el terreno de la razón, y fallada ya en el tribunal del espíritu público. Veátese el asunto que se ha querido hacer para la república anglo-americana, no solo de conveniencia, sino de honra nacional; se trata de un pueblo tan impaciente, tan puntilloso y camorrista como el yankee; crúzase las notorias y ya antiguas tendencias de gran parte de los habitantes de la Union, á aprovechar todo pretexto, por poco plausible que sea, de formular quejas contra España, y muy en particular contra la isla de Cuba; y sin embargo, en ese pueblo efervescente que, por lo que tiene de común con los otros, debe ser mas descontentadizo que nunca al discutirse asuntos de honor patrio; en ese pueblo que, por sus condiciones especiales, apenas conciente unanimidad de pareceres mas que cuando se aspira, sin reparar en medios, á un fin común, hay órganos respetabilísimos de la opinion que, venciendo todas estas naturales propensiones, y oyendo solo la voz de la justicia, dan la razón á España en el asunto del *Black-Warrior*. Muy grande, muy evidente debe ser el derecho que nos asiste, cuando entre nuestros mismos adversarios tenemos quien nos defiende con la lógica, la fuerza y la copia de razones de que hace alarde el *Intelligencer*.

Su contundente argumentacion no necesita de ningún aditamento. En ella están comprendidos todos los cargos que pueden formularse contra las exigencias de los Estados-Únidos, en el fondo y en la forma, desde el cargo de injusticia hasta el de falta de lógica: desde el de inconsideracion hasta el de inconsecuencia. Despues de lo mucho que hemos escrito sobre el particular, nuestras palabras solo servirían para debilitar el valor que tienen las del periódico americano, como escritas y publicadas por individuos de esa república que lega contra nosotros ofensas, hoy mas que nunca quiméricas. Cuando entre los habitantes de España se puedan señalar análogas diferencias de opinion; cuando se cite un periódico español que disienta de sus colegas, no decimos hasta el extremo de aprobar las apremiantes reclamaciones de la diplomacia anglo-americana, pero ni siquiera hasta el de coonestar su conducta; cuando se pueda poner en duda, con el testimonio de un solo hijo de la península, que es para nosotros deber de independencia y de decoro resistir á todo trance cualquier vergonzosa correccion que se pretenda imponernos por el delito de haber ejecutado nuestras leyes, entonces nos creemos necesitados de discutir nuestra superioridad en este pleito: baste por hoy para poner en preeminente lugar á la España, el contraste que presenta la unanimidad de sus sentimientos por lo tocante al *Black-Warrior*, con las contradictorias opiniones que reinan en los Estados-Únidos.

Como una muestra de ellas, reprodujimos tambien (aunque no integrante), otro

artículo inserto en el *New-York-Herald* sobre la llegada del señor Cueto y de un emisario del representante americano en Madrid. Es curioso este escrito, no solamente por su significacion espesa, sino tambien por la que le presta la índole del diario en que se ha publicado. Organó el *Herald* del partido democrático que elevó á M. Pierce al puesto supremo de la república, vuélvese hoy contra el gobierno del presidente. y usa, al hablar de M. Soulé, burlas inconvenientes que las rancias leyes de la cortesía española nos han obligado á desechar de nuestras columnas. Y todo ¿por qué? ¿Han desmentido acaso sus antiguos principios aquellos dos hombres de Estado? No tenemos motivo para creerlo. Los demócratas anglo-americanos se apartan hoy del gobierno por cuyo establecimiento trabajaron, cediendo á una sola consideracion. Apenas se comprenderá cuál sea esta, despues de haber leído las sensatas y vigorosas reflexiones del *National Intelligencer*. Cree el partido democrático que la administracion Pierce no es bastante exigente, no alborota lo necesario, no cede todo lo que debe al torrente del populacho, en sus relaciones con España. Y creyéndolo así, pretende intimidar á su antiguo apadrinado para hacerlo servil instrumento de sus vituperables propósitos, reservándose, en caso contrario, esforzar cada vez su guerra hasta espulsar de su seno al presidente é inhabilitarle, si puede, como hombre político.

Consignadas se hallan, por el pronto, en los párrafos del *New-York Herald* dos pretensiones, cuya realizacion demanda á Mr. Pierce, no sabemos si con seriedad, porque todas las apariencias inducen á suponer lo contrario. Imposible parece, en efecto, que formalmente se espere conseguir de un pueblo dotado de dignidad el fracccionamiento de su cuerpo social y la prostitucion de sus instituciones al capricho extraño; que esto ni nada menos es lo que solicita el *Herald* cuando reclama facultades soberanas para el jefe superior de Cuba, y quiere ademas que las leyes españolas no obliguen á los súbditos americanos en el puerto de la Habana. ¿Es inepticia ó demencia lo que revelan semejantes palabras? ¿O es acaso que á los partidos rapaces de la Union les falta franqueza para con los partidos honrados, y que en vez de pedir sencillamente la invasion de Cuba sin mas razon que el deseo de robarla, aspiran á motivar con la inequívoca respuesta que tales exigencias obtendrian una declaracion de guerra?

Las indicaciones del sentido común, y los antecedentes mismos de Mr. Pierce, son, al parecer, suficiente garantía de que semejantes absurdos no llegarán nunca á encontrar acogida en las regiones diplomáticas. Si lo contrario sucediere, si fuera posible que un gobierno tuviera la imperturbabilidad de pedir á otro tamaña degradacion, ¿en qué situacion se colocaria ante los países civilizados? Para empeñarse en imposibles, es inútil la diplomacia. Nadie veria la necesidad de seguir, con quien tal hiciera, mas negociaciones que las que se entablan en el terreno de la fuerza. No estamos igualmente seguros de que el presidente de la Union americana conserve bastante fortaleza de ánimo para resistir el creciente embate de sus correligionarios, que aspiran á comprometerlo en su favor contra la justicia y los intereses de España. Por honra suya deseamos que el interés de congraciarse con su antiguo partido no le

mueva á actos de vituperable tolerancia para con aquellos que no habiendo escarmentado aun con las anteriores lecciones, pueden intentar nuevos actos de piratería en las costas de la isla de Cuba.

(Del mismo.)

Dos importantes partes telegráficas ha publicado la *Correspondencia autógrafa*. Refiérese el uno á la guerra de Oriente; el otro nos toca mas de cerca, interesa á la cuestion de la isla de Cuba. Hemos examinado en otra parte la inesperada noticia del grave accidente acaecido al príncipe Paskevitch en el sitio de Silistria. La pérdida de este hábil y experimentado general, se hará sentir indudablemente en las operaciones del ejército ruso, y ejercerá un grande efecto moral, ahora sobre todo que las partes beligerantes estaban llamadas á un choque decisivo en la campaña de este verano. No es, sin embargo, este acontecimiento el que mas nos llama la atencion, sino el que por la via de Londres se nos comunica. El presidente de los Estados-Únidos habia publicado el 31 del mes próximo pasado una alocucion condenando las proyectadas expediciones piráticas contra Cuba, y conminando con todo el rigor de las leyes á los transgresores.

No nos felicitaremos por este acto oficial de Mr. Pierce: á él tan solamente le felicitaremos. Ni á los españoles residentes en la Península, ni á los habitantes de nuestras Antillas pueden infundirnos el mas leve temor las piraterías de algunos centenares de desalmados ó ilusos. Ya saben los filibusteros el término de semejantes intentonas; ya conocen que la lealtad de aquellos isleños, su valor y decision, son las rocas contra las cuales han de estrellarse el robo, la codicia ó la demencia de los normandos del siglo XIX. Si que nos robe ni un momento de reposo, ni haga latir nuestro corazón mas apresuradamente, hemos leído esas noticias de proyectos de invasiones piráticas, hidra que por lo visto no se corta ni con las balas de los fusiles españoles, ni con las proclamas de los presidentes democráticos. Nuestra seguridad no se funda en la esperanza de que se estingan esos proyectos, sino en que son absolutamente irrealizables.

Por esta razon, como no nos infundia grandes temores, no puede producirnos ahora grande júbilo. Pero si nos congratulamos de que el actual presidente de los Estados-Únidos dé esa nueva prueba de su respeto á las leyes, mal decimos, de su acatamiento á los primeros y mas óbvios principios del derecho de gentes. Triste cosa es, por cierto, tener que aplaudir un acto que es consecuencia legítima de las primeras nociones de la ley natural, y de seguro que si no se sonroja hasta cierto punto de estas alabanzas Mr. Pierce, la historia se sonrojara por él: pero es menester tomar los tiempos conforme vienen, y reconocer, para vergüenza de todos, que hoy en día, en pleno siglo diez y nueve, cuando se proclama el progreso del género humano, cuando se encarecen los adelantos de la civilizacion, y en el pináculo de nuestro orgullo nos creemos como Dioses, es menester reconocer, repetimos, que en naciones que se jactan de ser representantes legítimas de las aspiraciones, de las ideas, del progreso, de la ilustracion humana; en naciones que son realmente cultas y grandes,

existe un gran número de hombres que hacen profesion de llamarse partidarios del robo, que se organizan para la usurpacion, y tienen periódicos que patrocinan y proclaman el oficio de los filibusteros, y hasta se envanecen de este oprobioso renombre.

Si, hoy que tan duramente se trata á los hombres de las pasadas edades, porque emprendian la conquista solo por el deseo de la gloria y del engrandecimiento; hoy que se trata de locura la gran fiebre moral de los siglos medios, las Cruzadas, sin que valga á los agitadores la llama de viva fe que ardia en sus corazones, hoy vive en medio de un pueblo honrado y culto una horda de facinerosos, que á mansalva prepara expediciones piráticas, sin mas objeto que el de apoderarse de las riquezas y preciosidades de una isla, con el mismo derecho que el ladrón que siente al pasar por la calle el sonido del oro que está entalegando un comerciante en su despacho.

¡Vergüenza y oprobio del gobierno que esto tolera! ¡Vergüenza y oprobio del siglo en que esto se verifica sin que la indignacion y el desprecio de la humanidad entera no se desplome sobre los criminales! Hace bien Mr. Pierce en apresurarse á sacudir ese inmundo cieno de su manto presidencial; hace bien en apartar de su cabeza el fallo despreciativo de la posteridad; hace bien en trazar una línea divisoria entre el gobierno de una gran nacion y la escoria de todas las naciones; pero no sabemos si esto le bastará á eximirse de la responsabilidad que le impondrá el sentimiento de honradez de todos los pueblos cultos, herido con la repeticion de esos proyectos atentatorios al derecho común de los pueblos. No bastan las proclamas para sincerarse ante los ojos severos de la justicia, como no basta un lavatorio de manos para desviar la cabeza del fallo de diez y nueve siglos. Es menester que á las palabras sigan los hechos. El actual presidente de los Estados-Únidos es un hombre de buena fe, incapaz de una perfidia; pero muchas veces la buena fe no es rémora bastante al empuje de los partidos. Sabemos á dónde trata de arrastrarle cierta fraccion del partido democrático de la Union: conocemos el descaro con que proclama sus insolentes y voraces pretensiones, y creemos por lo tanto que necesita de grande firmeza para sostenerse dentro de los límites del deber que le imponen el derecho por un lado, y por otro los respetos que se merece una nacion tan sinceramente amiga como la España.

Estamos persuadidos de que en la actualidad nuestros hermanos de Cuba no tienen que poner á prueba su acendrado patriotismo, como en la invasion de Lopez; mas no por eso aconsejaremos al gobierno que se duerma en semejante confianza. Antes por el contrario, nuestra conciencia nos dicta que le animemos á continuar proveyendo cada vez mas á la defensa de nuestra preciosa Antilla, con buen material de guerra y con buenos soldados. Así como el otro día decíamos que España debe bastarse á España en el negocio del *Black Warrior*, así ahora repetimos que España debe imponer silencio á los vocingleros proyectistas de piratería, mas bien que el gobierno de la nacion donde germina tan miserable gente, y la manera de sellar sus labios es abrir la boca á los cañones que defienden á Cuba. Cuando conozcan que no nos dan cuidado alguno, porque la isla está bien guarnecida, tanto por mar como por tierra, entonces desistirán de una vez

para siempre y no habrá necesidad de que el jefe de la república manifieste que condena el robo, y que castigará á los ladrones.

VARIEDADES.

Obra prima.

En el Massachusetts (Estados Unidos) la fabricacion del calzado es, despues de la agricultura, la industria mas importante. En este estado se confeccionan anualmente por valor de 85.000,000 en botas y zapatos. En Nueva-York se expenden al menos por valor de 60.000,000 de francos; hay en esta ciudad 250 almacenes de calzado; algunos de estos establecimientos venden de 500,000 á 5.000,000 de francos de mercancia al año, y algunas veces mas. Lo que no queda en el país, se espande en el Sud y Oeste de los Estados Unidos, en California, en las Indias Occidentales, en la América del Sud, en Australia, en las islas de Sandwich, en Egipto y en Europa.

La villa de Lynn posee las fabricas mas considerables del país. Con una poblacion de 44,257 almas solamente, tiene 444 fabricas en las que trabajan diariamente 3,787 obreros y 6,422 mugeres, haciéndose anualmente 4.633,900 pares de calzado. La villa de Dauvers, cuya poblacion no escede de 8,109 habitantes, contiene 35 fabricas, 4,181 obreros, y 693 trabajadoras, que hacen anualmente 4.423,000 pares de calzado. Stonehauz, poblacion de 2,885 habitantes, tiene 24 fabricas, 415 obreros varones y hembras 376, y se fabrican anualmente 850,000 pares de calzado para los niños. El número de todos estos obreros segun el último censo de 1850, ascendia en todo el estado de Massachusetts á 39,944.

Experimento.

Le Dublin Hospital Gazette da cuenta en su número del 15 de mayo de un caso de cólera en el cual las inspiraciones del gas oxígeno han sido seguidas de un pleno suceso. El enfermo sufría calambres muy violentos. Cuatro inspiraciones, de cinco minutos cada una, le volvieron el calor y le hicieron renacer el pulso, que ya no se sentia. Tres dias despues se hallaba enteramente restablecido. Diremos con la Gazette des Hospitiaux, que creemos debe llamar la atencion de los profesores sobre este tratamiento.

Tembor de tierra.

Segun noticias traídas por el Canadá, parece que ha causado grandes destrozos el que se experimentó en el Estado de San Salvador el 18 de abril, y que han quedado destruidas casi enteramente un número de casas de la capital de dicho Estado, pereciendo ademas mas de 600 familias que se han hundido en la tierra.

En Vera-Cruz, tambien se ha sentido un fuerte temblor de tierra en la mañana del 5 de mayo. Las oscilaciones se han prolongado hasta Méjico, y la sacudida ha durado cerca de un minuto.

GACETILLA.

GRABADOS. Acaba de venderse en Lóndres una coleccion de estampas pertenecientes á Mr. Bammeret, cuyo importe ha ascendido á la considerable suma de 58, 775 francos.

Muchas de las estampas grabadas por Marco Antonio han valido mas de 500 francos. Judit con la cabeza de Holofernes, ha costado 750 francos y el Monte Parnaso 860. Por el Caballero de la Muerte, de Alberto Duverd, se han satisfecho 800 francos, por El Balcon de Maire, 4,400 y por la Santa Virgen y el Niño Jesus, del mismo, 4,800.

Por último, una magnífica estampa grabada por Pollajuolo, que representa á Héroules peleando con los gigantes, ha sido adjudicada en 2,225 francos. Verdad es que no existe en punto alguno otro grabado igual á este.

— La alianza de la Francia y la Inglaterra para proteger á la Turquía, acaba de conservarse para recuerdo de la posteridad por una medalla muy curiosa, grabada por Mr. Caquè. El artista ha representado en el anverso, y de pié, al emperador Napoleon III, al sultan Abdul-Mejid y á la reina Victoria. Todos tres están agarrados por la mano, y encima de sus cabezas se lee esta inscripcion. Dios los proteja. Por leyenda al rededor se leen estas palabras: Protestantismo, catolicismo, islamismo: y por debajo esta otra: Civilizacion. El reverso presenta la inscripcion siguiente:

En 1854,
Bajo el reinado de
Napoleon III
y el de la reina
Victoria,
la Francia
y la
Gran Bretaña
se unen para asegurar
la paz del mundo.

YA QUE SEA, QUE SE VEA. Por si hay quien dude de la certeza del manuscrito que en un papel de cigarro comprende todos los santos del almanaque, incluso los dias en que hay gala y otros pormenores, un periódico de provincia asegura haber visto en un boton de un gaban de cierto ingles, la Biblia impresa con el antiguo y nuevo testamento.... y todo lo que se escribió antes y despues.

GRIEGO. A la puerta de una prendería, se vé un raído cofre, en cuya parte superior hay escrito en caracteres antiguos el siguiente geoglífico:

«se vende Este haul en comision con forro.»

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor Mallorquin ha fondeado en este puerto á las seis y cuarto de la mañana, conduciendo á su bordo 46 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 27 del pasado junio. En las Gacetas se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto reduciendo á dos reales el valor de los sellos de certificado de las cartas de media onza de peso que antes costaban cinco.

Real orden disponiendo que en lo sucesivo se renueven cada cuatro años todos los vocales de las comisiones de instruccion primaria, menos el inspector.

Otra recordando á los gobernadores de provincia que no están facultados para resolver la reduccion de las escuelas de un grado á otro, ni nombrar maestros propietarios para el desempeño de estas sin previa oposicion, sean cualesquiera los méritos y circunstancias que en ellos concurran.

Por el ministerio de Estado se anuncia haberse recibido aviso oficial de que las escuadras aliajas de Francia é Inglaterra han establecido el bloqueo efectivo del Danubio, comprendiendo las bocas de dicho rio que tienen comunicacion con el mar Negro.

Real decreto estableciendo en la córte un tribunal correccional, que conocerá y fallará en primera y única instancia todas las causas respectivas á la jurisdiccion ordinaria sobre los delitos comprendidos en el párrafo 2.º artículo 6.º del código penal que deben ser castigados con pena correccional. Al mismo tiempo publica el reglamento de procedimientos del mismo tribunal. Consecuente á dicho real decreto han salido nombrados: presidente del tribunal correccional de Madrid, que se acaba de crear, D. Pablo Jimenez de Palacios, ministro de la audiencia de Madrid; magistrados del mismo tribunal, D. Anacleto Toron, fiscal de la audiencia de Zaragoza, D. Juan de Dios Guzman y D. Miguel Chacon y Duran, presidentes que eran de sala de la audiencia de Sevilla, y fiscal, D. José María Cáceres, que lo era de Valencia.

NOTICIAS NACIONALES.

De las Correspondencias autógrafas tomamos las siguientes:

Madrid 23 de junio.

La escuadrilla mandada reunir para castigar las piraterías de los mares rifeños, segun adelantó la Correspondencia, es mucho mas considerable de lo que se decia. Aunque tiene el carácter de provisional y podrá aumentarse segun lo exijan las circunstancias, se compone ya de los buques siguientes: vapores, Castilla, Leon, Vigilante y Península; corbeta Mazarredo; bergantin Volador; místico, Dardo y Escorpión; escampavía, Ave, Ligera, Pez, Atrevista, Invencible y Toro; falucho, Escorpión, Anibal, Fuze, Tigre, Dorado y Palmesano. Total 20 buques con 64 cañones y 4167 hombres de mar.

— Segun carta de Zamora del 20 escrita al Herald, hace algunos dias que llegó una real orden trasladando el retiro que disfrutaba en aquella ciudad el coronel D. Victoriano Ametller, para Ibiza, pero con prevencion de que fuese acompañado de un oficial de guardia civil hasta Vigo, donde debia embarcarse. Recibida que fué la orden y el paquete, se le previno se dispusiera pa a verificarlo, pero segun las noticias se ha fugado sin que se sepa su paradero. Se ha formado por la plaza la correspondiente sumaria. Hay quien cree se haya marchado á Portugal.

— Toda la provincia de Soria, sin la escepcion de un solo pueblo segun dice un diario de hoy, se ha suscrito para el anticipo; y es tanto mas de agradecer esta espontaneidad, cuanto que la provincia de Soria es acreedora del gobierno por anticipos que ha hecho para obras públicas hasta la cantidad de mas de cinco millones.

En la provincia de Orense, á pesar de lo que las provincias todas de Galicia han sufrido en estos últimos años, está casi cubierto el contingente del anticipo de una manera que prueba la buena disposicion del país.

En Zamora la mayor parte de los pueblos de la provincia particularmente los mas influyentes y de mayor vecindario, se han suscritos voluntariamente al anticipo del semestre de contribucion.

Idem 25.

Parece que S. M. la reina madre no saldrá de esta corte hasta el día 28 ó 29 del corriente, en que se trasladará directamente á la Granja, sin pasar por el Escorial. La acompaña toda su familia.

— El señor conde de Balazote ha sido nombrado caballero mayor de S. M. la reina en reemplazo del señor marques de Malpica, que pasa á desempeñar el cargo de sumiller de corps, por imposibilidad, segun hemos oido, del señor duque de Híjar.

Idem 26.

Hoy de madrugada, han dejado á Madrid SS. MM. la reina y el rey. Han formado, como de costumbre, las tropas de la guardacion. Ayer por la tarde salieron de Madrid el presidente del consejo y el ministro de marina, los cuales habrán recibido á SS. MM. en el Escorial, hoy por la mañana. El presidente del consejo volverá á Madrid probablemente el miércoles, despues del despacho ordinario.

Idem 27.

SS. MM. la reina y el rey, llegaron al real sitio de San Lorenzo á las siete y media de la mañana de ayer 26, en union de la princesa de Asturias.

La Gaceta de hoy en su parte no oficial dice, sobre la llegada de SS. MM. al real sitio de San Lorenzo lo siguiente:

Por cartas que recibimos de dicho sitio, tenemos la satisfaccion de anunciarles que la real familia ha sido acogida con el mayor entusiasmo por la numerosa concurrencia que con motivo de la jornada, hoy puebla el Escorial. El ayuntamiento ha solemnizado la llegada de los augustos viajeros elevando un arco de triunfo coronado de banderas y flores, y formando cuadrillas de niñas del pueblo, las cuales vestidas de blanco, han acompañado á SS. MM. durante toda la carrera, ejecutando vistosas danzas al compás de instrumentos pastoriles y de los entusiastas vivas á los reyes y princesa de Asturias, de toda la poblacion. Se

preparan iluminaciones, fuegos artificiales y todo lo demas que pueda contribuir á festejar á los regios huéspedes, quienes á su vez se han manifestado muy satisfechos de las gracias cuanto espontáneas demostraciones con que han sido recibidos.

— El 22 se verificó la inauguracion del ferrocarril de Jerez al Puerto de Santa Maria ante una concurrencia de mas de 2000 personas de ambos sexos.

La llegada de un extraordinario á Barcelona en las primeras horas de la mañana del día 28 causó gran agitacion en algunos círculos. Pronto quedó desvanecida la alarma al saberse que era conductor del siguiente parte que el gobernador de la provincia de Zaragoza dirigia al de la capital del principado:

«Exmo. Sr.: A las nueve y cuarto de esta noche regreaba el regimiento de infantería de Mallorca de verificar un simulacro de los términos del pueblo de Cuarte, y al aproximarse á esta capital se dió orden por el coronel brigadier de aquel cuerpo de disparar los fusiles cargados. En efecto, las detonaciones hechas á hora tan avanzada y en que los vecinos se hallaban disfrutando del fresco en sus paseos, ha causado una alarma grande y desagradable creyéndose envueltos en una insurreccion, pero constituidas las autoridades en el cuartel que ocupa dicho regimiento han podido convencerse de la lealtad de aquellos soldados y de que el suceso fue efecto de una casualidad.

La diligencia ha partido en aquellos momentos é ignorante de la verdadera causa de los sucesos, puede mover un motivo de alarma en ese vecindario, y á fin de evitarlo creo oportuno expedir parte extraordinario para informar á V. S. de la verdad de los hechos. — Esta capital se ha repuesto pronto de la sorpresa que dicho suceso causó en el ánimo de sus pacíficos habitantes, y al informarlo así á V. S. en obsequio de la tranquilidad pública creo cumplir un deber de alto y general interés.

— Segun vemos en los periódicos de Barcelona el día 27 llegó á aquella ciudad dirigiéndose en seguida á la ciudadela una silla de posta custodiada por fuerza de la guardia civil en la cual iban algunos presos políticos que al decir de dichos periódicos deben en breve pasar á estas islas. Los confinados son el Sr. Laberon, magistrado cesante, Alvarez de la redaccion del Tribuno, y Campos.

SOBRE EL CÓLERA.

En estremo satisfactorias son las noticias que hoy podemos dar á nuestros lectores de la provincia de Pontevedra. Los partes oficiales correspondientes á los dias 16, 17 y 18, puede decirse que vienen sin novedad, pues solo hacen mencion de cuatro casos, y uno de ellos de cólera, ocurridos el 15 en Cangas. Con escepcion de este solo distrito, donde se espera muy en breve la desaparicion del mal, se puede decir que el estado sanitario del resto de la provincia es enteramente normal. De mas está decir que lo es completamente el de las otras provincias gallegas. Asi se confirma tambien por las noticias que recibimos del Ferrol, donde han cesado las fiebres y ataques de viruelas que por algun tiempo produjeron bastantes defunciones.

— Las cartas recibidas de Galicia por el Clamor dan por terminado enteramente el cólera morbo en los pueblos de la provincia de Pontevedra que habian sido invadidos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Francia.—El Monitor contiene el nombramiento de M. Billault para el ministerio del interior, en reemplazo de M. de Persigny.

El periódico oficial publica al mismo tiempo una carta del emperador á M. de Persigny. S. M. siente vivamente que el estado de su salud obligue á M. de Persigny á dar su dimision y que este último no haya creído deber aceptar la posicion de ministro sin cartera; esta última posicion, añade el emperador, no habria privado al Estado de las luces y leales consejos de un hombre que hace veinte años me ha dado tantas pruebas de adhesion.

S. M. ha nombrado á M. de Persigny gran oficial de la legion de honor.

Alemania.—De una correspondencia de Viena copiamos lo siguiente:

«Tenemos algunos detalles que creo en un todo exactos sobre lo que sucedió durante la entrevista de Teschen, entre el rey de Prusia y el emperador Francisco José; los dos soberanos lo han examinado y determinado todo con gran precisión; sin embargo han querido hacer una última tentativa y renovar sus demandas, ya consignadas en la nota del 2 de junio.

Ambos soberanos insisten formalmente en la mediación de las grandes potencias alemanas, y piden al emperador Nicolás, que ordene la evacuación inmediata y absoluta de los principados por su ejército y que prometa terminar pacíficamente sus diferencias con la Turquía, por medio de la conferencia de las cuatro potencias que entonces será de seis.

Si la contestación del Czar es negativa, todo está dispuesto en Viena y en Berlín para empezar la guerra.»

Oriente.—Noticias de Silistria del 16 anuncian que se ha levantado el sitio de esta plaza; gran parte de los rusos habian asado otra vez el Danubio, destruyendo sus puentes; las tropas de refresco salidas de Schumla se habian reunido con la guarnición.

En la batalla de 13 fueron heridos gravemente ó muertos cinco generales rusos; el conde de Orloff falleció el día 7 en Kalarasc. Luders después de haber perdido la mandíbula derecha, ha muerto á consecuencia de la herida.

= El Monitor francés del 26 publica un parte de Belgrado, copiando un parte de Bucharest del 2 que dice lo siguiente: Por órden superior se ha levantado el sitio de Silistria; los rusos han evacuado Giurgewo y todo el ejército moscovita debe retirarse á la otra parte del Pruth.

= El Times publica el siguiente parte de Viena de fecha del 26.

La contestación del Czar ha llegado.

El emperador Nicolás consiente en evacuar el territorio turco, como una prueba de consideración hácia el Austria.

El País y la Patria manifiestan la esperanza de que el Austria no se contentará con la evacuación pura y simple de los principados.

Italia.—Leemos en el Amigo de la Familia de Voghera:

«Un cierto Cera, palafrenero de la corte, que hace dos meses tomó pasaporte para América, ha escrito de New-York al gobierno parmesano, para que cese en sus diligencias para descubrir al asesino del duque, puesto que este asesino no es otro que él mismo. Irritado vivamente contra el príncipe, porque le habia mandado apalear una vez y le habia abofeteado otra en presencia de varias personas, habia jurado vengarse. Los detalles que dá este individuo en su carta son tales que no dejan duda alguna sobre su culpabilidad, tanto que el gobierno ha puesto inmediatamente en libertad á tres acusados de aquel crimen.»

Dos Sicilias.—El Parlamento de Turin da los pormenores que le han transmitido de Génova sobre la tentativa de una insurrección en Sicilia, anunciada en estos últimos días:

«En la noche del 24 de mayo desembarcaron algunos individuos en el pequeño puerto de Fuime-Nui, en Sicilia. La policía, que tenia sospechas, y que estaba además advertida por el telégrafo, envió en la noche del 28 al 29 numerosos soldados para prender á los que habian desembarcado. Estos fueron á rodear la casa de D. Pablo Interdonato, en donde se sabia que debian encontrar algunos de los individuos indicados.

Los soldados encontraron una viva resistencia, y el vivo fuego que se dirigia sobre ellos por las ventanas les obligó á abandonar el terreno, donde dejaron dos muertos y muchos heridos. Pero al poco tiempo volvió la tropa con refuerzos y prendió á Pablo Interdonato y á toda la familia.

Se han ofrecido mil ducados por las cabe-

zas de Juan Interdonato, Juan Scarparia y Francisco Sovano.

Sabemos positivamente que este último no formaba parte de la expedición de Fuime-Nui, y que continúa en Malta. En cuanto á Interdonato y Scarparia, se dice que están en seguridad, y que han logrado volverse á embarcar para Malta, á pesar de los cruceros numerosos que se encuentran por la costa. Fuime-Nui y Messina han sido puestos en estado de sitio.»

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Estados- Unidos.—Escriben de Washington con fecha del 6:

Aunque la cuestión del *Black-Warrior* no está aun solventada, se reconoce generalmente que este incidente no puede ser causa de un rompimiento entre la España y los Estados- Unidos. La facilidad con que los propietarios del buque capturado han reconocido que la culpa estaba de su parte, y su demanda al gobierno español para que les hiciera gracia de la multa han simplificado la cuestión.

Por otra parte la llegada del nuevo ministro de España á Washington ha dado motivo á un cambio de notas amistosas y pacíficas de ambos gobiernos, y todo hace creer que la cuestión *Blak-Warrior* no dejará huella alguna en las relaciones de los Estados Unidos y de España.

PALMA 2 DE JULIO.

CRÓNICA DE LA CAPITAL.

EL EBRO.—Este magnífico buque vapor de hierro á hélice, perteneciente á una sociedad catalana que lo tiene destinado á formar la línea de Liverpool, con otros de igual clase, ha verificado un viaje de recreo á estas islas conduciendo á su bordo un crecido número de pasajeros. Salió de Barcelona el 28 por la tarde llegando á Mahon el día siguiente: permaneció en aquel puerto hasta la tarde del 30

y fondeó en el de Palma ayer por la mañana. Esta tarde á las seis emprende su regreso á la capital del principado. Entre los pasajeros que conduce se hallan los propietarios del buque.

El reducido número de fondas que existen en esta ciudad, si bien bastante en circunstancias normales para atender á las necesidades de un país en que tan escaso es el número de transeantes, unido á la circunstancia de hallarse ocupadas en la actualidad, hizo que la mayor parte de los pasajeros que llegaron en el *Ebro* se hallaran sin tener por de pronto en donde alojarse. Sin embargo, esta falta quedó luego subsanada, pues los que no obtuvieron puesto en alguna casa de huéspedes, debieron á la fina atención de nuestros paisanos una colocación mas ó menos cómoda, pero siempre dispensada con la franca cordialidad que les distingue en su trato social.

PERSONAJE.—Entre los pasajeros llegados á bordo del *Ebro* se halla el general Oribe, ex-presidente de una de las repúblicas de la América del Sur, en la actualidad residente en Barcelona.

VAPOR MAHONÉS.—Ha llegado ya á Mahon, y según se nos ha dicho, á esta fecha habrá ya empezado el servicio á que se le destina. En los periódicos de Barcelona leemos que su porte es de 87 toneladas, la máquina de hélice y casco de hierro. El pasaje en cámara de popa, de Barcelona á Mahon, vemos que se ha fijado en cuatro duros.

BAILE.—La pasada noche lo ha habido en la plaza del Hospital por ser la vigilia de la fiesta que celebran anualmente los vecinos de aquel barrio.

NOTICIAS.—Hoy no hemos recibido las de Madrid correspondientes al día 28 del pasado y que debian llegar en el correo de ayer á Barcelona.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADOS.

Palma.

Precios corrientes el dia 1.º de los articulos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item names, units, and prices (PRECIO menor and mayor) in sub-columns L, S, D.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 30.

De Tortosa en 3 dias laud Carmen, de 46 ton., pat. Alemañy, con fruta.

De Tarragona en 3 dias jav. San Juan Bautista, de 47 ton., pat. Barceló, con 3 pasag., y efectos.

DESPACHADO.

Dia 30.

Para Denia laud San Antonio, de 40 ton., pat. Porcell, en lastre.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN TRIFON, MÁRTIR.

Siendo emperador Aurelio, derramaron su sangre por la fe de Jesucristo y dieron ilustre testimonio de su divinidad en la ciudad de Alejandria San Trifon y otros doce compañeros.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and rows for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 4 hs. 36 ms. Pónese á las 7 24 Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 2 ms. 39 s.

ANUNCIOS.

Comision general de Sierra, MADRID.

Este establecimiento, dedicado hace muchos años á la evacuacion de toda clase de negocios, continúa encargándose de cuantos se le propongan, bien sean civiles, eclesiásticos, militares, mercantiles ó judiciales. Posee un enorme depósito de devocionarios, semanas santas de todos precios, y otro de libros científicos, entretenimiento é historia. El que desee el catálogo no tiene mas que pedirlo en carta franca, y se le enviará franco tambien.

Entre las infinitas obras que administra se halla El consultor de alcaldes y ayuntamientos, por D. Celestino Mas y Abad, abogado de los tribunales del Reino y diputado en muchas legislaturas. De esta obra, recomendada muy eficazmente por S. M., hasta el extremo de considerarla de abono en los presupuestos municipales, se tiraron 10.000 ejemplares, los cuales no han bastado, y se está haciendo una segunda impresion. Para los ayuntamientos y alcaldes pedáneos es indispensable, puesto que á poco que la consulten se pondrán al corriente de toda especie de dudas y obligaciones que el cumplimiento de su deber les impone. Cuestan los cuatro volúmenes de que se compone, 80 reales ó 114 sellos para el franqueo de cartas. Cada tomo suelto 20 reales ó 30 sellos.

Almanaque administrativo para los secretarios de ayuntamiento, por el mismo autor. Está saliendo esta obra, y tal es la acogida que ha merecido del público, que pasan de 14.000 las suscripciones con que hoy cuenta. Es un diario de operaciones de los alcaldes y secretarios, con los modelos que corresponden á cada dia, pero con tanta escrupulosidad, que no ha olvidado su autor ni aun el mas insignificante oficio de remision. Irá oportunamente resolviendo todas las dudas que puedan ocurrir á aquellos, dando la recopilacion de reales decretos por el orden de ramos, la parte legislativa anexa á lo municipal, lo correspondiente á juicios, criminal, etc. Para suscribirse basta pedirlo en carta franca, señalando el nombre del suscriptor, punto de residencia y provincia á donde corresponda, incluyendo en la carta 24 sellos de los referidos por un año, é inmediatamente se remitirá lo que ha salido, franco de porte.

Plano demostrativo métrico-decimal y de correspondencia entre sus pesas y medidas, y las leyes vigentes españolas. Como que desde el año próximo está ya decidido resueltamente que ha de regir el sistema métrico decimal, se ha escrito ex-profeso para los secretarios de ayuntamiento y maestros de escuela, de una manera clara y precisa. Basta leerle para ponerse al corriente del sistema dicho, de su parte matemática, del sistema monetario, etc. etc., pues al efecto lleva ejemplos muy claros. Cuesta 13 sellos.

El libro de los secretarios de ayuntamiento. Con esto se evitan los secretarios hacer operaciones aritméticas para formar los amillaramientos y repartimientos; de suerte que el repartimiento que antes se hacia en quince dias y salia al fin equivocado, hoy puede concluirse en dos dias y no faltar ni sobrar ni un céntimo. Cuesta 6 sellos.

Para hacerse con las obras relacionadas basta solo pedir las en carta franca, incluyendo en ella los sellos referidos, con sobre A la Comision general de Sierra, Madrid, y á correo seguido las remite esta francas de porte.

La Comision se encarga, como queda dicho, de la evacuacion de toda clase de negocios, encargos de compra y venta, impresiones, etc. En litografía proporcionamos cuanto se desee; targetas de visita, targetones, esquelas, circulares, facturas, le-

tras de cambio, pagarés, recibos, membretes, acciones de minas ó de sociedades, mapas, planos, etiquetas de perfumeria, botica, comercio, etc., cubiertas, títulos de libros, láminas, títulos ó despachos, diplomas, retratos, figuras, paisajes, ornamentos, monumentos, etc. etc., pero tan barato que baste decir que por doce reales ponemos en poder de quien lo desee un cioto de targetas de magnífica cartulina de dos caras, con el nombre y apellidos.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

Plaza de toros.

Funcion para hoy domingo 2 de julio (si el tiempo lo permite).

Despues de una brillante sinfonia, se dará principio con las Habilidads Clónicas, por el niño Julio.

El Alambre flojo, por la señorita andaluza. Las Dislocaciones y Anilas, por el jóven Alfredo.

Las grandes Fuerzas de Sanson, por la señor de Millot. Se bailará.

Se elevará un GLOBO AEREOSTÁTICO, en el que subirá metido en una lancha don Florentin Autómata, donde hará varias vueltas al ededor de la plaza sin salir de ella.

Dando fin á tan variada funcion con varias pizas de FUEGOS ARTIFICIALES distribuidas por el orden siguiente:

Se despedirán varios voladores de diferentes calibres.

Una rueda de siete golpes de fuegos. La rueda titulada el Arco Iris, con sus colores correspondientes.

Finalizando con una palma á la italiana con varios fuegos de diferentes chispas.

En el intermedio se echarán varios voladores.

Precios.—Entrada á la grada de sombra 2 reales.—A la de sol 12 cuartos.—Niños: en las barreras 6 id. y en las gradas 12 id.

Empezará á las cinco.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRESA BALEAR A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS, calle de San Francisco, núm. 30.